

Fecha 14.10.2010	Sección Ciudad	Página 1-4
---------------------	-------------------	---------------

Sequía en el Valle de México en una década: Conagua

■ **Recomienda José Luis Luege Tamargo no construir más viviendas nuevas, frente a la escasez de líquido**

POR JUAN GARCIAHEREDIA

A pesar de que los acuíferos están sobreexplotados en grado extremo en el Valle de México, continúa la construcción de viviendas nuevas en cantidades impresionantes con el consentimiento de autoridades, alertó el director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, quien vaticinó bastante escasez del vital líquido en esta zona del país dentro de 10 años en caso de no hacerse algo desde ahora.

Explicó que hay decenas de proyectos de unidades habitacionales de interés social y de interés medio que se están edificando en toda la zona conurbada, sin que se atiendan los estudios de disponibilidad de la Conagua.

Al encabezar ayer la inauguración del Banco del Agua del Organismo

de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), el funcionario denunció que a pesar de haberse advertido con información técnica contundente a desarrolladores del Estado de México y Distrito Federal que no hay agua suficiente en los acuíferos, "sigue habiendo el afán de construcción de nuevas viviendas en cantidades impresionantes donde no hay disponibilidad del agua.

"Se está construyendo de acuerdo a autorizaciones municipales de permisos de construcción y de cambios de uso de suelo, sin tomar en cuenta la disponibilidad de agua de estos acuíferos que están en grado extremo de sobreextracción", recalcó Luege Tamargo añadiendo: "quiero hacer esta advertencia pública porque lamentablemente en dos años de discusiones no ha habido todavía acuerdos y respuestas".



Se está construyendo de acuerdo a autorizaciones municipales de permisos de construcción y de cambios de uso de suelo, sin tomar en cuenta la disponibilidad de agua de estos acuíferos que están en grado extremo de sobreextracción

José Luis Luege Tamargo
Director general de la Conagua



Página 1 de 2
\$ 16561.15
Tam: 512 cm2

CMEDINA

Continúa en siguiente hoja

Acuerdo de veda no se ha respetado

El titular de la Conagua manifestó su preocupación de que se siga pensando en que la ciudad puede crecer hacia nuevas unidades habitacionales en la zona conurbada, donde "tenemos un serio problema de disponibilidad (de agua). Ruíz Quintana, director de Administración del Agua del OCAVM.

FOTO: OEM-INFORMEX

Los más sobreexplotados

Aseguró, que los cuatro principales acuíferos de la zona metropolitana (del DF y Estado de México), de los 653 del país, son los más sobreexplotados.

Hay un decreto de veda de 1954 que sigue vigente para impedir la extracción excesiva del agua subterránea, que no se ha respetado, de acuerdo con Luege Tamargo, quien destacó que la voracidad de desarrolladores y la corrupción de muchas autoridades, así como el centralismo "brutal político" hacia la capital, provocó la presión y demanda de viviendas y agua por encima de esa disposición.

"Estamos ante una situación difícil, una situación complicada", aseveró el director de la Conagua en el evento realizado en las oficinas del OCAVM en la colonia Carlos A. Zapata Vela, de la capital mexicana.

Lo acompañaron Roberto Anaya Moreno, subdirector general de Administración del Agua; Felipe Adrián Vázquez Gálvez, coordinador general del Servicio Meteorológico Nacional; Gerardo González Rivero, representante del Sistema de Aguas del Distrito Federal; Miguel Ángel Ismael Vázquez Saavedra, director general del OCAVM, y Carlos



» JOSÉ LUIS Luege Tamargo aseguró que existe un serio problema de disponibilidad de agua.